



# En Avent avec Isaïe !



En décembre, la liturgie nous invite à méditer sur les textes du prophète Isaïe. Aussi, nous vous proposons 4 fiches pour méditer et partager sur ces textes, porteurs d'espérance. A vous de vous en emparer suivant vos inspirations, vos disponibilités ....afin de continuer à partager l'espérance qui est en nous et autour de nous.

## Proposition d'un déroulement de rencontre

- Temps d'accueil, de bienvenue
- Temps de prière (celle du jubilé)
- Tour de table (se présenter)
- Temps de lecture du texte d'Isaïe
- Temps du commentaire biblique
- Temps d'intériorisation personnelle en silence
- Temps d'échange (en petit ou grand groupe)
- Temps de prière

Quelques consignes :

- Ecoute mutuelle, bienveillance,
- Non-jugement
- Confidentialité des échanges, ...

## Prière du Jubilé

Père céleste,  
En ton fils Jésus-Christ, notre frère,  
Tu nous as donné la foi,

Et tu as répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint, la flamme de la charité  
Qu'elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme,  
Pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Evangile,  
Qui feront grandir l'humanité et la création tout entière,  
Dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,  
Lorsque les puissances du mal seront vaincues,  
Et ta gloire manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé,  
Qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance,  
Ravive en nous l'aspiration aux biens célestes  
Et répande sur le monde entier la joie et la paix  
De notre Rédempteur.  
A toi, Dieu bénit dans l'éternité,  
La louange et la gloire pour les siècles des siècles.

Amen



## Du livre du prophète Isaie 35, 1-6a.10

Le désert et la terre de la soif,  
qu'ils se réjouissent !  
Le pays aride, qu'il exulte  
et fleurisse comme la rose,  
    qu'il se couvre de fleurs des champs,  
qu'il exulte et crie de joie !  
La gloire du Liban lui est donnée,  
la splendeur du Carmel et du Sarone.  
On verra la gloire du Seigneur,  
la splendeur de notre Dieu.  
    Fortifiez les mains défaillantes,  
affermissez les genoux qui fléchissent,  
    dites aux gens qui s'affolent :  
« Soyez forts, ne craignez pas.  
Voici votre Dieu :  
c'est la vengeance qui vient, la revanche de Dieu.  
Il vient lui-même et va vous sauver. »  
    Alors se dessilleront les yeux des aveugles,  
et s'ouvriront les oreilles des sourds.  
    Alors le boiteux bondira comme un cerf,  
et la bouche du muet crierà de joie.  
    Ceux qu'a libérés le Seigneur reviennent,  
ils entrent dans Sion avec des cris de fête,  
couronnés de l'éternelle joie.  
Allégresse et joie les rejoindront,  
douleur et plainte s'enfuient.

### Pour animer la rencontre, propositions de questions sur le texte biblique

Que nous dit le texte sur  
l'espérance ?  
En quoi notre espérance en Dieu  
peut - elle être contrariée ?



### Mes notes



### INTRODUCTION

Nous sommes le 3ème dimanche de l'Avent, temps de préparation à la grande fête de Noël. C'est un moment d'attente joyeuse car Celui qui vient est notre Espérance. Oui, Jésus-Christ est notre Espérance. Car, avec lui et par lui, nous croyons qu'une nouvelle société va surgir : une société de paix, de justice et d'amour.

Toute la question est dès lors de savoir, comment allons-nous nous préparer pour l'accueillir ? En cette année jubilaire, notre diocèse nous invite à nous retrouver en communauté paroissiale, afin de lire et méditer ensemble la Parole de Dieu. Pour ce faire, il met à notre disposition des éléments de réflexion à partir de la lecture des extraits du Livre du prophète Isaïe que la sainte liturgie nous propose pendant l'Avent.

Depuis 586 avant Jésus-Christ, date à laquelle les armées de Nabuchodonosor ont détruit le Temple de Jérusalem, les juifs sont en exil à Babylone, privés de liberté.

Ils sont désemparés, découragés et perdent l'espoir d'un retour à Jérusalem : de fait, leur exil va durer une cinquantaine d'années et il faudra attendre la prise de Babylone en 538 avant J.C. par l'empereur perse Cyrus II pour qu'ils puissent y revenir.

Le prophète ISAÏE va leur redonner courage « Fortifiez les mains défaillantes, affermissez les genoux qui fléchissent...Prenez courage, ne craignez pas » et leur dire de garder dans ces moments difficiles, confiance en Dieu car « Voici votre Dieu : c'est la vengeance qui vient, la revanche de Dieu. Il vient lui-même et va vous sauver » !

Si Dieu intervient lui-même, alors chaque exilé doit être persuadé et assuré d'une libération prochaine et croire à une promesse de salut.

Dans ces conditions, le retour au pays va être exaltant et la traversée du désert d'Arabie qui sépare Babylone de Jérusalem n'aura rien de pénible. Au contraire ce sera une marche triomphale vers Sion, caractérisée par des chants et la joie de ceux qui seront libérés par la volonté et la grâce de Dieu qui tient ses promesses et n'abandonne pas son peuple. C'est cela « la gloire du Seigneur, la splendeur de notre Dieu »

« Le désert et la terre de la soif, qu'ils se réjouissent ! Le pays aride, qu'il exulte et fleurisse, qu'il se couvre de fleurs des champs, qu'il exulte et crie de joie ! La gloire du Liban lui est donnée, la splendeur du Carmel et de Sharône » <sup>1</sup>

---

<sup>1</sup> LIBAN : les forêts de cèdres au Liban

CARMEL : chaîne montagneuse la plus boisée en Israël

SHARÔNE : plaine fertile bordant la Méditerranée entre le CARMEL et JAFFA

Isaïe nous décrit ainsi l'action salvatrice de Dieu puisque : « Alors s'ouvriront les yeux des aveugles et les oreilles des sourds. Alors le boiteux bondira comme un cerf et la bouche du muet criera de joie ».

Isaïe est donc porteur d'une prophétie pleine d'espérance (ce texte est souvent appelé « le cantique de l'espérance ») car il s'agit ici d'annoncer une promesse de restauration et de salut par Dieu : « Il vient lui-même et va vous sauver ».

Ce passage annonce aussi bien évidemment, la venue de Dieu en personne, rejoignant l'humanité en son Fils Jésus qui prend chair et dont on fête dans quelques jours la naissance à Bethléem.

Jésus Sauveur du monde, venu révéler à l'humanité tout entière la miséricorde et l'amour incommensurables de Son Père - Notre Père - et qui par sa passion, sa mort et sa résurrection scelle l'alliance ultime et définitive de Dieu avec les nations « rachetées » pour toute éternité.

La joie des exilés relatée par Isaïe dans ce texte du 3ème dimanche de l'Avent s'exprime également dans l'évangile de St-Luc lorsque l'ange du Seigneur s'adresse aux bergers pour annoncer la naissance du Christ : « Ne craignez pas, car voici que je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera une grande joie pour tout le peuple ». Lc 2,10

Jésus va guérir des malades, réaliser des miracles, autant de signes qui montreront que les promesses de Dieu s'accomplissent en son Fils et que le royaume de Dieu est bien présent en Lui. (Mc 7, 32-37 sourd-muet ; Mc 10, 46-52 aveugle Bartimée).

L'enfant né dans une crèche, Dieu fait homme, a non seulement guéri les aveugles et les sourds, mais sa mission essentielle a consisté à pouvoir nous guérir de nos surdités et cécités spirituelles pour que nous puissions en toute liberté et avec l'aide de l'Esprit-Saint, écouter et suivre le berger qui nous conduit vers le Père. (Jn 14,6).

« Je puis voir grâce à la lumière du soleil, mais si je ferme les yeux, je ne vois pas ; ce n'est pas la faute du soleil, mais la mienne ». Saint Thomas d'Aquin

Puissions-nous dans la confiance et l'amour ENTENDRE et VOIR !

### **Pour animer la rencontre, propositions de questions sur le commentaire biblique**

Comment s'exprime mon Espérance vis-à-vis de Dieu et de mon prochain ?

Comment cette parole de Dieu a germé ou est à l'œuvre dans notre communauté ?

Cherchez dans votre communauté, un fait d'une oreille, d'un regard qui s'est ouvert à la Parole de Dieu ?



**Mes notes**